

## 自然の中で、集団行動！5年生野外活動～6月29日、30日～

便利な道具に囲まれた普段の生活から少し離れ、自然の中での体験活動を通して、集団行動の大切さを学び、今後の学校生活に活かすことを目的に野外活動を行いました。今年度は、宿泊を伴う野外活動を久しぶりに実施することができました。この2日間で、天橋立オリエンテーリング・遊覧船乗船・カッター活動2回・野外炊飯・キャンプファイヤー・海洋高校実習船「みずなぎ」乗船とたくさんの活動を行うことができました。この野外活動で学んだことをもとに、自分自身の普段の生活を見直すとともに、高学年としてよりよい姿を目指していくことができるようにしていきたいと思えます。

【児童のふりかえりより】 ※一部抜粋、修正あり

- 2日目のカッター訓練では、沖の方に出て海が透き通っていたので、とてもきれいでした。岸からとても離れていたけれど、かけ声を合わせてくくと、2分くらいで岸についたのでみんなで力を合わせるとすごいなと思いました。
- 遊覧船や実習船「みずなぎ」に乗ったことが楽しかったです。初めての船でトビウオやクラゲが見えて、自然を感じました。
- 僕が1番大切だと思うのは、声かけです。なぜかという、声かけをすることにより、全員の息が合っているからです。
- 天橋立オリエンテーリングでは、俳句を作りました。最初はあまり考えられなかったけれど、友達の作ったのを聞くと思い浮かびました。考えた俳句は「きれいだな 海がはんしゃし 塩のにおい」です。
- 天橋立オリエンテーリングでは、「あっちに行こう、こっちに行こう。」と言っていると、気づいたときにはもう仲良くなっていました。
- 実習船「みずなぎ」に乗ってわくわくドキドキしました。運転している方が「今、たくさんの人の命を背負っています。」と言っていて、緊張しながら運転しているのがすごいと感じました。



### 6年生 わくわく発表会



各教科で学習したことや総合的な学習の時間で調べたことなどについて全校の前で発表する「わくわく発表会」を行っています。各学年、年間に1回の発表を予定しています。伝えたいことや聞いてほしいことがみんなに伝わるように話し方や表現の仕方を工夫し、必要な小道具も考えて本番に臨みます。7月は6年生が「修学旅行」について学んだことを発表しました。

### 3年生 お茶工場見学

八田の井本様にお世話になり、3年生がお茶工場の見学に行きました。お茶として商品になるまでの工程を分かりやすく教えていただきました。丁寧にお仕事されている様子や普段何気なく飲んでいるお茶がたくさんの手間がかかっていることに驚いていました。



### 1年生 水遊び

1年生が生活科で水遊びをしました。やってみて、知りたいを追求して体験からいろいろなことを学びます。壁にチョークで的を描き、マヨネーズやペットボトルの空き容器に水を入れて「的あてゲーム」をしました。水を勢いよく飛ばす方法を考えながら遊びました。また、シャボン玉作りにも挑戦しました。大きなシャボン玉を作るために必要な道具は何か、息の吹き方や手の動かし方など工夫して取り組みました。



### 4年生 環境学習「みどりのカーテン」

4年生が育ててきたゴーヤが緑のカーテンのように大きく育ってきました。緑のカーテンによってエアコンの電力消費を抑える取組です。地球に優しい環境を整えていくことが大切で、自分たちにできることは何かを考えました。舞鶴市役所の生活環境課の方には、ゴーヤの育ち具合を何度も見に来ていただきました。



### さくらぎ & 2年生カレー計画

さくらぎ学級の児童が一生懸命育てた野菜をどうするかみんなで話し合いました。自分たちで食べるだけでなく全校のみんなにも味わってもらいたい、給食等に出してほしい、などの意見が出ました。そして、カレー計画を立てて全校にふるまうことになりました。当日は、分散させて1学年ずつ招待しながら進めました。



## 着衣水泳

久しぶりの水泳学習も着衣水泳を実施して無事終了しました。服を着たまま水に入ると泳ぎにくいこと、もしものときは浮いて助けを待つことなどを学びました。

## 神崎海開き神事

神崎浜の海開き神事に5、6年生が参加し、歌と海開きを祝う言葉を発表しました。当日は天候もよく多くの方々に見守っていただきながら練習の成果を十分に発揮できました。

## 令和4年度 歯・口の健康に関する図画ポスター

### 由良川っ子のがんばり



表彰式 8月23日 京都府歯科医師会館  
令和4年度 愛鳥週間ポスターコンクール

9月3日、4日 京都府立植物園に展示



## 20-20-20 ルールを守りましょう。

学校生活の様々な場面でタブレットを利用することが増えてきました。そのことを踏まえ、タブレット等の使用による身体への影響や約束について学級では話をしています。

内容としては、使い過ぎによる視力への影響、姿勢の崩れ(ストレートネック)、ブルーライトによる体内時計の乱れといったことです。

その中で、「20-20-20 ルール」についてご家庭でも話題にしてください。20分使ったら、20フィート(6メートル)先を、20秒間眺めるというものです。知らず知らずのうちに負担がかかっている目を時々休めることが大切です。また、現代病としても話題になるストレートネックですが、頭痛や肩こりにつながります。使い過ぎが主な原因と考えられるので、時間を守って利用することが大切です。

その他、細かなことはたくさんありますが、何より、規則正しい生活リズムや外で元気に遊ぶことなど、基本的な生活習慣を大切に過ごすことが大切です。便利だから、楽しいからと言って使いすぎると身体に様々な影響を及ぼします。ご家庭でも、スマホや携帯ゲーム、テレビを利用される時は心がけてみてください。

## 加佐校区保幼小中一貫教育

### ～ふるさと加佐を愛し、夢・未来に向かって歩み続ける子ども～

八雲保育園とのつながり活動は、今学期6回実施することができました。アサガオの種植えから観察活動まで交流を続けてきました。7月の活動は、11日月曜日に行いました。2学期からも、つながり活動の充実を図り、実践を積み重ねていきます。

## PTA 資源回収 収益のお知らせ

5月22日(日)に実施しました PTA 資源回収の収益についてお知らせいたします。今回いただきました収益については、子どもたちの学校生活や PTA 活動に有効に活用させていただきます。なお、アルミ缶については、引き続き夏季休業中も正門前で回収しておりますので、ご協力お願いします。

☆今回の資源回収による収益  
41,490円

## 由良川小学校学校運営協議会

保護者や地域住民の皆様のご意見を参考に、学校運営や教育環境の整備に適切に反映させること、学校・家庭・地域が一体となって地域総がかりの子育てを推進することを目的に設置されています。

お世話になりますが、よろしく願いいたします。



## 3年生 非行防止教室

舞鶴警察署のスクールサポーター様をお招きし、非行防止教室を実施しました。身の回りに潜んでいる危険について考え、物事の善悪をしっかりと考えて生活することの大切さを教えていただきました。また、SNS等のインターネット上での約束についても知り、トラブルに巻き込まれないための正しい使い方を考えました。

## 6年生 薬物乱用防止教室

低年齢化の傾向が見られ、心配される薬物使用の怖さについて教えていただきました。薬物を使用することの弊害や周りの人に与える影響について考えることで、改めて「使ってはいけないもの」「関わってはいけないもの」という認識を高めることができました。

## 地域での声かけ、あいさつ、見守り

1学期間、各地域におきまして、子どもたちへの声かけや挨拶、また登下校の見守り等、多くの皆様にお世話になり、ありがとうございました。おかげをもちまして、今学期、大きな事故やケガもなく安全に登下校させていただくことができました。

今年度は様々な制約がありつつも、泊をとまなう修学旅行や野外活動、水泳指導など子どもたちにとって充実した1学期になりました。そのような中で、各ご家庭はもちろん、地域の皆様にお支えいただき、子どもたちは元気に学校生活を送ることができました。改めまして、お礼申しあげます。

夏休みが明日から始まり、これまで以上に子どもたちが各地域で過ごす時間が増えます。それぞれに子どもたちを見かけられた時には声をかけていただき、危険な様子を見かけられた場合には、厳しくご指導いただければと思います。何かございましたら、学校までご連絡ください。

